

はばたき

橋北小学校
学校だより
No.9
H26.9.5

大規模改修を終えた学校で2学期スタート

引っ越し作業へのご協力、本当にありがとうございました

昨年の夏休みに引き続いて行われた校舎の大規模改修。1階の職員室・校長室、2階の図書室・図工室、3階の多目的ホール、そして体育館と見違えるようにきれいになりました。

9月1日に登校した子どもたちから、「すごく変わった」「きれいになってる」という言葉があちらこちらから聞こえてきました。

この改修に伴い、7月18日と8月29日に行いました引っ越し作業に80名以上の保護者の皆様にご協力いただきました。棚や机をはじめ様々な物品等、膨大な量の移動作業でしたが、ご協力により無事に終わることができました。また、9月2日には、トラックを出していただき旧東橋北小学校からの備品の搬入も済ませることができました。

今後、特別教室棟の津波避難施設のための改修は、10月末まで続く予定です。また、一部追加工事をするところもありますが、各部屋の整備を進め、できるだけ早い時期に環境を整えたいと考えています。学校に来られた折に、ぜひ「改修後」をご覧ください。9月27日の「運動会」の昼休みにも見ていただけるよう公開する予定です。



ピカピカの体育館で2学期始業式



3階 多目的ホール



2階 図書室前ホール



2階図書室



2階 図工室



1階 職員室



1階 職員室前廊下

「何か変だぞ。今年の夏」

この夏は晴れる日が少なく、雨も多い「何か変だな。どうしたのかな。今年の夏」という感じでした。子どもたちもそれを感じているらしく、始業式で「今年の8月は、月の半分の日より晴れの日が多いか少ないか。」という質問に、「多いと思う」子どもがいないという反応でした。右が実際のデータです。

北勢地方・四日市市 最近5年間の8月の天気

年	北勢地方「晴れ」の日数	四日市市の降水量
2010 (H22) 年	27日	114.5 mm
2011 (H23) 年	22日	217 mm
2012 (H24) 年	25日	129.5 mm
2013 (H25) 年	25日	77.5 mm
2014 (H26) 年	13日	373 mm

この夏休み、大きな事故でけがしたり、病気で長期に入院していたりといった子どもはいなかったようで、まずまず元気に過ごせたようです。リズムを切り替えてしっかり活動をして、実りの多い学期にしてほしいと思います。

始業式では「きく（聴く）」「話す」「書く」「読む」ことをしっかり学んで、力をつけてほしいと話しました。この力は、人がコミュニケーションをとり、自分でものを考えるのになくてはならない力です。学ぶ際、大切にしてほしいポイントについて簡単に紹介します。

- 話す人の思いや考えをくみとるには・・・話す人の方を向いて、どんなことを話しているか興味を持ち、最後まで聴くこと
- 聞く人に確かに伝えるためには・・・聞く人の方を向いて、伝わる声の大きさと、最後まではっきり話すこと
- 自分の思いを書いて伝えるには・・・伝えるために必要なことを聴きとり（読みとり・見とり）、読んだり聞いたりしたことを確かに伝わるように、自分の思いや考えが伝わるように書くこと
- 書かれていることを読みとるには・・・説明など書かれていることのポイントを捉えたり（捉え方を学ぶ）、お話の情景や出てくる人の気持ちをイメージ豊かに捉えようとよく読むこと

これらのことは学年によって段階があります。また、子どもそれぞれによっても違いがありますが、一人ひとりの取組、学級での学習をしっかり進めて力を高めてくれることを願っています。

ご家庭でも、「子どもの本読みをきく。」「その日の出来事の話をする。」「一緒に読書の時間をもつ。」「読書した図書感想を話す。」「文字遊びをする。」「新聞を読んで話をする。」「・・・やれることがあると思います。改めて机に向かって勉強することだけでなく、日常の会話や興味や関心が起きるような関わり、本を手取るような雰囲気作りなどなど・・・

学校での学習と、そんな経験の積み重ねによって力を徐々に高めていくのだと思います。

9月の主な予定

1日	(月)	2学期始業式 3限終了後 11:30 分下校
2日	(火)	避難訓練（保育園と合同） 3限終了後 11:40 分下校
3日	(水)	給食開始 平常日課 校内夏休み作品展(多目的ホール) 9日(火)まで 9:00～17:00(9日は12時まで) ◎アイデア作品や力作が並んでいます。ぜひご覧ください。
5日	(金)	発育測定(1・2・3年生)
6日	(土)	三泗小中学校科学展・社会科作品展 9月8日まで(市文化会館)
8日	(月)	委員会(6限) 運動会練習開始 発育測定(4・5・6年生)
9日	(火)	図書館開館
12日	(金)	5年生自然教室説明会(15:30～)
17日	(水)	5・6年生運動会係打合せ(4年生以下は 13:25 までに下校)
19日	(金)	5・6年生 こころの劇場「劇団四季ミュージカル『魔法をすてたマジョリン』」 午後の部(13:30 開演) 四日市市文化会館
26日	(金)	運動会前日準備(4年生以下は 13:25 までに下校)
27日	(土)	運動会(雨天順延)
29日	(月)	運動会代休 ※27日(土)または28日(日)実施の場合
30日	(火)	5・6年生 近鉄川原町駅付近高架工事現場見学

焼き物づくりの取組が始まりました



今学期は、全校が焼き物づくりに挑戦します。昨年度に続いて2年目、学年によってテーマが違います。

6年生は、4日から「シーサー」づくりに取り組み始めました。シーサーとは獅子のことです。その起源は諸説あるようですが、権威の象徴や家の守り神、魔除けの神などにされるようです。子どもたちがどんなシーサーを作り上げてくれるか楽しみです。11月の公開週間に作品展をする予定です。